

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Vous voulez la paix, créez l'amour."
Victor Hugo



Le chiffre

5 138

visiteurs lors des
Journées du patrimoine

▶ 2 Journée
internationale
de la paix



▶ 3 La Brasserie
des Sources
s'agrandit

▶ 4 et 5

Journées européennes du patrimoine

Un patrimoine vivant, une foule admirative





Une seule carte, de nombreux bons plans

Elle coûte 6,50€ et permet à tous les Amandinois, de leur entrée au collège à leurs 25 ans, de profiter de nombreux loisirs :

- ▶ un atelier jeunesse (lire également en page 8),
- ▶ deux sorties jeunesse deux spectacles de la saison culturelle au Théâtre des Sources (une entrée toute catégorie, une entrée en catégorie B ou C)
- ▶ cinq entrées au Dragon d'Eau
- ▶ une réduction de 20€ lors de l'inscription à une formation aux premiers secours ou à l'adhésion à certaines associations amandinoises.

Pour obtenir cette carte, il suffit de passer à l'accueil du Pôle éducation (Régie) du lundi au vendredi entre 8:30 et 12:00 ou de 13:30 à 17:30, avec une pièce d'identité, un justificatif de domicile et le carnet de correspondance pour les élèves de 6^e.

Les cartes sont nominatives et valables de septembre 2023 à août 2024.

Patrimoine

La Médiathèque des Encres a 20 ans

Le bâtiment souffle peut-être ses 20 ans cette année mais les livres et Saint-Amand ont, ensemble, une longue histoire.

La toute première bibliothèque naît dans notre ville au milieu du VII^e siècle, lorsque saint Amand ramène d'Italie des livres liturgiques. Depuis, ce fonds ne cesse de s'étoffer. Après la Révolution, un premier recensement est effectué : sont alors mentionnés 896 livres anciens d'avant 1830.

Plusieurs emplacements successifs

La bibliothèque aurait un moment été logée dans un petit local, rue des Anges, avant de s'installer au rez-de-chaussée de l'échevinage où, vite, elle est à l'étroit. Les 15 000 ouvrages qu'elle compte alors s'installent à la villa Dubois, en l'an 2 000, en attendant la construction d'un lieu suffisamment grand pour accueillir les livres et les abonnés : la Médiathèque des Encres.

Lorsque les premiers lecteurs passent la porte de ce nouvel équipement, grand de 1 700 m², en avril 2003, ils découvrent



31 000 ouvrages, dont 10 000 publications pour les enfants et les adolescents ainsi que 120 titres de quotidiens et périodiques. Aux livres s'ajoutent une sonothèque et un espace multimédia et de nombreuses animations. La bibliothèque est devenue une médiathèque.

En 2018, des travaux sont menés pour moderniser et apporter plus de confort aux lecteurs. Lorsqu'elle rouvre, le 21 septembre, ses 3 000 abonnés découvrent

cette fois 50 000 ouvrages et toujours autant d'animations et d'envie d'apporter la culture au plus près de tous.

La Médiathèque des Encres fête ses 20 ans ce mois-ci. Ses 3 000 abonnés ont toujours la chance d'y lire et relire l'un des 80 000 titres qu'elle recense aujourd'hui.

▶ Exposition rétrospective à la Médiathèque des Encres, du 22 septembre au 4 octobre Gratuit.

Journée internationale de la paix

JEU. 21 SEPT.

Lancée en 1982 par les Nations-Unies, cette journée mondiale est un appel à la paix, et particulièrement à l'absence de guerre. Notre commune, particulièrement engagée en ce sens, renouvelle cette année encore ses souhaits de paix.

Conseil municipal

JEU. 28 SEPT.

Les élus se réuniront pour le 3^e conseil municipal de l'année. La séance est ouverte au public. Une retransmission en direct est également prévue sur la chaîne Youtube de la ville.

▶ 18:30 - Espace Jean-Ferrat

La chaîne de solidarité avec le Maroc continue

Des lits médicalisés, des attelles, des béquilles, des fauteuils roulants, des compresses... Le local mis à disposition par la Ville a vite débordé grâce à la générosité des Amandinois, répondant à l'appel lancé par Kamel Bara, au lendemain du tremblement de terre qui a fait, le 8 septembre, de nombreux morts et blessés au Maroc. Entouré de petites mains au grand cœur, il a empaqueté vendredi 15 septembre tous ces dons permettant de faire face à l'urgence sanitaire avant qu'ils ne prennent la route de Chichaoua, ville particulièrement touchée. Il est toujours possible d'aider à travers les urnes installées par la municipalité à l'entrée de la mairie et de l'espace Bédé. Peuvent y être déposés des chèques à l'ordre du Trésor Public « opération solidarité Maroc » mis sous enveloppe, avec mention du nom, de la somme et les coordonnées du donateur.





Économie



La Brasserie des Sources monte en puissance

La bière coule à la Brasserie des Sources de jolie façon depuis 2005. D'ici la fin de l'année, l'établissement va passer un cap. Non seulement, il va produire plus mais va aussi développer de nouveaux services.

Depuis longtemps, la Bellerose, la Vieux Lille, l'Estaminet, l'Abbatiale régalaient les palais des amateurs de bière. Dans les anciens abattoirs qui ont, un temps, hébergé la Brasserie des Amis Réunis, naissent chaque année 10 000 hectolitres de ces breuvages. Ce pourrait être plus.

La Brasserie des Sources pourrait brasser jusqu'à 25 000 hectolitres par an mais elle est freinée, jusqu'à présent, par sa capacité d'embouteillage. Bientôt, cette limite n'existera plus. « J'attendais que tout se mette en marche, que la brasserie soit en pleine forme pour me lancer », explique son dirigeant, Jean-Luc Butez.

Une production multipliée par huit

Depuis fin mars, l'établissement est en travaux pour s'agrandir et se doter de nouveaux équipements, mais quitte à lancer un chantier, Jean-Luc Butez a décidé de mettre en une seule fois sa brasserie à la hauteur de ses ambitions de développement.

« Les travaux sont toujours stressants, souligne le dirigeant. Ils mettent énormément de pression sur les équipes. Je me suis dit qu'en un an, nous serions déjà au maximum de notre capacité de brassage. Nous avons donc anticipé. »

La Brasserie des Sources va, de ce fait, quasiment doubler de surface et s'équiper pour pou-

voir brasser d'abord jusqu'à 40 000 hectolitres puis, grâce à de nouveaux investissements, jusqu'à 80 000 hectolitres de bière.

Des cuves amandinoises ne sortiront plus seulement des bouteilles de 33 ou 75 cl et des fûts mais aussi des formats de 25 cl et des boîtes. Ce ne seront pas là les seuls changements. Le brasseur en profitera pour proposer davantage de bières saisonnières, développer ses quatre marques fétiches, peut-être en créer de nouvelles. « On se réfrénait jusqu'alors à le faire parce qu'on avait du mal à répondre à la demande. »

Visiter et déguster à la brasserie

L'aménagement futur de la brasserie a été pensé pour que de petits groupes de personnes

puissent circuler dans les salles de brassage et d'embouteillage. Bien sûr, ce ne seront pas des visites guidées ni des rendez-vous massifs ou récurrents, mais ceux que la curiosité titillera de découvrir comment les bières ou la limonade se fabriquent auront la possibilité d'entrer dans les coulisses et comprendre le processus de fabrication.

Ils pourront aussi savourer leur boisson sur place. Accolée à la brasserie, une « tap room », sera en effet créée, c'est-à-dire un espace de dégustation, où l'on pourra à la fois entendre le brassin travailler et voir la Scarpe doucement s'écouler. Les travaux devraient s'achever en fin d'année. ◀





Journées européennes du patrimoine

Des milliers de visiteurs lors d'u

Des petits trains, des concerts de carillon, un superbe vidéomapping, des visites guidées, des ateliers, des jeux... Il y avait de multiples façons de découvrir ou redécouvrir notre patrimoine à Saint-Amand le week-end dernier et de se rendre compte qu'il est bel et bien vivant.

Pendant que sur la façade de l'église Saint-Martin était projeté le décompte des minutes restant avant le début du vidéomapping, les spectateurs se sont peu à peu installés sur les murets, massés le long des trottoirs, ont profité des balcons et des terrasses avant d'oser s'asseoir sur la chaussée. Deux mille personnes se sont rassemblées jusqu'à former un ruban humain qui

n'avait d'yeux en ce samedi 16 septembre que pour l'église qui n'allait plus tarder à s'illuminer.

Jusqu'à 23:00, sur la façade de l'église, des vitraux n'ont cessé de s'assembler et se recomposer. Nombreux ont été les spectateurs qui, ne se lassant pas, l'ont regardé une, deux même trois fois. ◀



À l'église Saint-Martin



Le spectacle de drones, annulé à la dernière minute

Il devait lancer, vendredi 15 septembre, les Journées du patrimoine dans notre cité thermale. La municipalité avait obtenu toutes les autorisations mais la Direction générale de l'aviation civile a annulé, le jour même, le spectacle à cause d'un litige de cette dernière avec la société qui devait opérer à Saint-Amand.



un week-end intense

Il était 10:00, samedi, lorsque l'église Saint-Martin a ouvert les réjouissances. Venu du Valenciennois, une dizaine de cyclistes entrent, pendant qu'une quinzaine de personnes suivent la visite guidée. Peu après, c'était à la Médiathèque des Encre puis aux Thermes d'entrer à leur tour dans la danse. « On y a participé à une visite guidée sur l'eau, confie Marie et Olivier de Flines-Lez-Mortagne. C'était très bien. » En début d'après-midi, on les retrouve devant le petit train touristique qui sillonne la ville les deux après-midis durant.



Aux Thermes

Marie-Agnès et Michel, de Tilloy-Lez-Marchiennes, attendent de monter à bord. « On voulait avoir des informations sur les bâtiments qui existent. On regarde mais on ne connaît pas. »

Bretons, Belges, Écossais...

Dans les airs résonne le concert de carillons joué au sommet de la Tour abbatiale. À l'échevinage, une quarantaine de personnes suivent la passionnante présentation des tableaux Watteau restaurés. « Ça fait deux ans qu'on vient ici et c'est la première fois que c'est ouvert au moment où nous sommes présents, expliquent Odile et Patrick tout juste arrivés de

Rennes. Chez nous, nous n'avons pas de bâtiments comme ça. »



À la Maison Louise-de-Bettignies

Au pied de la Tour abbatiale, les Chevaliers distribuent à tour de bras des quiz auxquels se confrontent Normands, Belges, Écossais, Américains de passage. Sur la Grand'Place s'exposent de superbes photos prises par la Société des Photographes Indépendants. Au Moulin Blanc, comme à la Maison Louise-de-Bettignies, le flot de visiteurs est ininterrompu. « On connaissait un peu l'histoire de Louise de Bettignies, mais pas de façon aussi détaillée », confie les Amandinois Roseline et André. Partout dans Saint-Amand, petits et grands curieux ont été nombreux à pousser les portes de notre patrimoine et à l'apprécier. ◀



Sur la Grand'Place



Au Musée de la Tour



Au Théâtre des Sources



À la villa Dubois



Au Moulin Blanc



Au Café des Sports



À l'Historial Amandinois

Sport



Handball

Chaud, le match

Au terme d'un match haletant, les Louves ont finalement décroché une victoire devant une équipe de Chambray, puissante et volontaire.

Le match avait débuté sur les chapeaux de roue avec une avance quasi immédiate de nos joueuses qui effectuaient une première période en béton. Très offensives, occupant le terrain adverse, elles faisaient la démonstration qu'elles avaient envie d'ouvrir le compteur des victoires. De fait, à la coupure, elle menaient de cinq points. Une avance insuffisante pour se reposer et surtout une avance que les Conquérantes de Chambray s'étaient mis dans la tête de bousculer.

Elles faillirent réussir puisqu'à la 44^e minute, les Conquérantes tourangelles revenaient à égalité. Leur pugnacité donna un money time tout en émotion pour les supporters amandinois. Le chaudron de Maurice-Hugot donnait toute son énergie pour pousser les joueuses. Quelques très beaux points (bravo Stelvia Pascoal) permettaient, in fine, à Saint-Amand de savourer l'adrénaline de la réussite. Un succès arraché sur le fil (31-30).



Triathlon

200 sportifs sur la ligne de départ du Trinamand

Le Trinamand, comprenez la contraction de triathlon et de Saint-Amand, proposait dimanche 17 septembre trois épreuves sportives bien sûr : la natation dans la Scarpe (500 mètres), un parcours de VTT longeant la Scarpe (25 km) et pour terminer une course à pied de 5km. « Les participants pouvaient faire ce triathlon en solo, en duo voire en trio », comme l'a rappelé Hubert Henniaux, président d'IronTeam, l'association organisatrice de ce nouveau rendez-vous amandinois.

Une première couronnée de succès

Le parking du Dragon d'Eau, plein à craquer, pouvait témoigner du monde s'étant déplacé pour cette épreuve sportive. L'organisation avait pour limite 200 inscriptions maximum, pari réussi ! Pour animer, encadrer et sécuriser cet événement, ce ne sont pas moins de



70 bénévoles qui se sont mobilisés. Des acteurs de l'ombre déployés sur le départ en amont du port fluvial, sur tout le tracé et même aux abords de la Trouée d'Arenberg. Pour cette course qui se voulait ouverte aussi bien aux professionnels qu'aux amateurs, le classement ni même le chronométrage n'étaient au programme. Alors... à l'année prochaine ? ◀



Mais aussi...

▶ MINI-STAGES SPORTIFS

Lancement des inscriptions. Durant les vacances de Toussaint, des mini-stages d'initiation sportive seront proposés aux enfants de 5 à 12 ans.

Du 23 au 27 octobre, ils pourront le matin découvrir, au complexe

Verdavaine, les sports de balle et le basket (pour les 5 et 6 ans), le basket et le tir à l'arc ventouse (pour les 7 à 9 ans), le tennis de table et le football (pour les 10 à 12 ans).

L'après-midi seront proposés du mini-hand et de l'athlétisme (pour les 5 et 6 ans), de l'athlétisme et du tchoukball (pour les 7 à 9 ans), du badminton et du handball (pour les 10 à 12 ans).

Les inscriptions démarrent le mercredi 27 septembre pour les Amandinois,

le lendemain pour les habitants des autres communes. Munis d'une attestation d'assurance en cours de validité, d'un certificat médical ou d'une inscription à un club sportif, voire au centre d'initiation sportive, vous pourrez procéder à l'inscription au service Régie, situé dans la cour de l'échevinage, du lundi au vendredi de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30.

▶ JUDO

Anniversaire. Le Judo Club du Parc fête ses

50 ans cette année. Pour célébrer de belle manière l'événement, une cérémonie d'anniversaire le 21 octobre, à 14:00 au Théâtre des Sources, ainsi qu'un repas d'anniversaire le 22 octobre, à 12:00, à la salle Alfred-Lemaître.

▶ Réservations et renseignements au 03 27 48 50 18

▶ VTT

Les 4H du VTT. Premiers pas, poussins, pupilles à 10:00. Benjamin, minimes à 10:30. Draisienne à partir de 11:00. 4H du VTT solo ou duo à 12:30.

▶ Dim. 24 sept - Complexe Notre-Dame-D'Amour. Inscription sur place ou en ligne sur ultratiming.com. ledossard.com



Repair café

Ne jetez plus vos vieux objets et vêtements. Qu'ils soient troués, abîmés ou cassés, venez les montrer aux bénévoles de l'association SQVA qui, chaque mois, sillonnent notre ville pour réparer gratuitement tout ce qui peut l'être.

- ▶ De 8:30 à 12:30 - Sam. 30 sept.
- Petite salle Alfred-Lemaître.
- Gratuit, ouvert à tous



Café diabète

Couleurs de Vies organise un « café diabète », ouvert à tous, animé par cinq patients experts de l'Association des Diabétiques du Valenciennois. Précédé d'une petite marche adaptée, ce rendez-vous permettra d'éclairer sur la problématique du diabète, maladie chronique qui touche de plus en plus de monde : Qu'est-ce que le diabète ? Que faire pour l'éviter ? Comment le gérer lorsqu'il est déclaré ? Où s'orienter pour être conseillé ?....

- ▶ De 14:30 à 15:00 petite marche adaptée, de 15:00 à 17:30 échange avec les participants - Sam. 30 sept - Dans les locaux de Couleurs de vie, 1068 rue de la Croisette. Gratuit. Ouvert à tous sur inscription au 06 26 34 51 79

Théâtre des Sources

Embarquez dans « Le Voyage de Molière »

Pour rendre hommage au travail de Molière, Pierre-Olivier Scotto et Jean-Philippe Daguerre ont mis sur pied cette pièce joyeuse et ludique.

Elle raconte l'histoire de Léo, étudiant en médecine, passionné de théâtre et de Molière en particulier. Il



sera projeté en 1656 au moment où la troupe de l'illustre Théâtre crée une nouvelle pièce avec l'espoir de se faire connaître pour gagner Paris.

Les comédiens n'ont que quelques jours pour la concevoir. Parmi eux se trouve Jean-Baptiste Poquelin, pas encore connu de tous sous le nom de Molière. Sous leurs costumes chatoyants, ils se moquent des puissants. Léo les voit à l'oeuvre sur scène et hors scène, mais doit à tout prix éviter de modifier l'Histoire lors de ce voyage dans le temps jubilatoire. N'empêche qu'ils finiront par chanter les Beatles...

Sur scène, ils seront huit. Teddy Melis joue à la fois Gros-René et l'évêque. Il a été nommé aux Molières, cette année, dans la catégorie des comédiens pour un second rôle.

- ▶ Ven. 6 oct. - 20:30 - Théâtre des Sources.
- Réservations sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

Rendez-vous de la petite enfance

Sortie gratuite sur réservation au 03 27 32 39 03 ou petiteenfance@saint-amand-les-eaux.fr

LUN. 2 OCT.

Café papote pour échanger entre jeunes parents

- ▶ De 9:30 à 11:30 - Maison de l'Enfance

MER. 4 OCT.

Sortie Nature de 18 mois à 3 ans

- ▶ De 9:30 à 11:00

Cin'Amand 03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr

JUSQU'AU 26 SEPT.

La Petite - Acide - Mush-Mush et le petit monde de la forêt - Le Seigneur des Anneaux, le retour du roi - Harry Potter et le prisonnier d'Azkaban - La Nonne : la malédiction de Sainte-Lucie - Mystère à Venise, Un Métier Sérieux - Visions - Inside, Equalizer3 - Bleu Beetle - Ninja Turtles - Gran Turismo - En Eaux Très Troubles - Barbie - Oppenheimer, élémentaire - Les As de la Jungle.

Avant-premières : 24 SEPT. Bernadette. 26 SEPT. Dogman. Ciné Cercle : Anatomie d'une chute

SAM. 23 SEPT

CONFÉRENCE

« **Les légendes du Hainaut** » par Bernard Coussée à l'invitation de l'Historial amandinois

- ▶ 15:00 - Espace Malraux 3€, gratuit pour les - de 15 ans

ATELIER

Peinture à la pomme de terre

- ▶ De 14:30 à 16:30 - Port fluvial 8€ par personne. Inscription au 03 27 30 44 35 ou portstamand@tourisme-porteduhainaut.fr

Lecture en musique par l'association Perluette.

Sur le thème des femmes et filles poursuivant leurs rêves, notamment dans le sport, dans les albums jeunesse.

- ▶ De 15:00 à 16:00 - Port fluvial. 2€ par personne. Inscription au 03 27 48 39 65

Séance Bébés Lecteurs

- ▶ 10:00 ou 11:00 - Médiathèque des Encres. Réservation au 03 27 22 49 80

JEU. 28 SEPT.

VISITE GUIDÉE

Partez à la découverte du Moulin Blanc

- ▶ De 9:30 à 12:00 - Moulin Blanc. Gratuit

SAM. 30 SEPT.

Le 20 dans tous ses états

- ▶ 14:30 : Dictée décalée.
- 16:00 : Blind test spécial 2003.
- 17:00 : Gâteau - Médiathèque des Encres. Gratuit

DIM. 1^{er} OCT.

COMÉDIE MUSICALE

L'ombre et la lumière par la troupe d'ACTHEM avec la participation de la MAS d'Anzin

- ▶ 16:30 - Théâtre des Sources 10€. Réservation au 06 61 94 15 81 ou acthem59@orange.fr

Gastronomie

Trois jours pour nous rappeler que nous sommes une terre de goûts

Travaux

Rue de la Collinière, le trottoir réaménagé

Du parking du Moulin-des-Loups à l'entrée du nouvel EHPAD, il sera bientôt plus facile de circuler et se garer : du 25 septembre au 3 novembre, le trottoir va être refait et des places de stationnement aménagées.

De l'entrée de l'EHPAD jusqu'au rond-point de la maison de l'enfance, il n'y aura pas d'enrobée ni de places de stationnement mais un cheminement doux sur lequel des bancs seront installés.

Pour permettre ces travaux, la circulation sera alternée et la vitesse réduite à 30km/h.

C'est pour présenter leur métier que les Agriculteurs de l'Amandinois ont imaginé Terres de goûts. « On travaille la tête dans le guidon, sourit Isabelle Pique, C'était l'occasion d'expliquer, se présenter. » Du 6 au 8 octobre, le rendez-vous revient pour une 5^e édition. avec

plusieurs nouveautés. Cette année, il a une marraine : la chroniqueuse culinaire Pépée Le Mat. Le marché du terroir a lieu le dimanche et non plus le samedi et, enfin, un forum des métiers du vivant permettra à tous de découvrir la diversité des métiers agricoles.



Au programme :

► **UNE CONFÉRENCE**

La géographe Sylvie Brunel donnera une conférence sur le thème : « a-t-on encore besoin de nos agriculteurs ? »

► Ven. 6 -18:30 - Espace Jean-Ferrat
Gratuit, sans réservation

► **SOIRÉE GASTRONOMIQUE METS-BOISSONS**

Menu élaboré par les Chefs en Nord. Une partie des bénéfices sera offert aux Clowns de l'espoir.

► Sam. 7 - De 19:00 à 23:00.
Réservation au 07 80 29 38 26

► **DES ANIMATIONS FAMILIALES**

Marché du terroir, ateliers culinaires, dégustation de produits, mini-ferme, exposition de tracteurs anciens, jeux dans le jardin de la Tour abbatiale, et forum des métiers du vivant à l'espace Jean-Ferrat.

► Dim. 8 - De 10:00 à 17:00
Gratuit, sans réservation

► **TRUC ET ASTUCE SANTÉ BIEN-ÊTRE**

Développez l'amitié.

Elle est bénéfique à plusieurs niveaux : elle améliore l'estime de soi, diminue les angoisses, la pression artérielle, améliore la qualité du sommeil, les capacités cognitives, les défenses immunitaires, et offre un précieux soutien émotionnel.

► **CALENDRIER DE FIN D'ANNÉE**

Porte à porte. L'Amicale des sapeurs-pompiers de Saint-Amand commence

sa distribution de calendrier de fin d'année.

► **JEUNESSE**

Des ateliers pour les 11-25 ans. Plusieurs ateliers sont proposés aux jeunes Amandinois. S'ils ont entre 11 et 17 ans, ils peuvent participer à des ateliers de :

- hip hop le lundi de 17:30 à 18:45 pour les débutants, de 19:00 à 20:30 pour les initiés à la salle de danse, avenue des Sports,
- remise en forme le mardi de 17:15 à 19:00 dans cette même salle de danse,
- théâtre le mercredi de

14:00 à 16:00 pour les 11-14 ans ou de 16:00 à 18:00 pour les 15-17 ans au Théâtre des Sources,

► vidéo le vendredi de 17:00 à 19:00 au PAJ

► Ateliers accessibles grâce à la Carte Jeunes (lire également p.2)

► **SENIORS**

Semaine bleue. Du 3 au 8 octobre, le Pôle seniors ouvre toutes ses activités gratuitement aux Amandinois de 50 ans et plus, que ce soit pour participer aux ateliers de peinture à l'huile, self

défense, yoga du rire, relaxation sonore...

► 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70.
poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

Marche bleue. Le dimanche 8 octobre, seul ou en groupe, sportif accompli ou non, jeune ou moins jeune, Amandinois ou non, chacun est bienvenu.

► Départ à 10:00 du Pôle seniors. échauffement, animations, goûter à l'arrivée. Parcours de 1 km pour les personnes avec difficulté de déplacement, 3 km et 5 km. Gratuit.

► **COLLECTE DÉCHETS**

► **MER. 27 SEPT.** (déchets ménagers)

► **MAR. 3 OCT.** (déchets verts)

► **MER. 4 OCT.** (sacs jaunes/verre)

► **DÉCHÈTERIE**

Du lun. au sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Le dim. de 9:00 à 12:00. Fermeture le jeu. et les jours fériés.

► **NUMÉROS UTILES**

- Médecin de garde 03 20 33 20 33
- Smir 03 27 22 49 00
- Mairie 03 27 22 48 00
- CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :

Recevez gratuitement notre LVAnews



Naissance 30 AOÛT PETIT Kylem.

Décès LIEVIN FRAPPART Maryline (76 ans). TERNISIEN Bérenger (27 ans).

Menu LUN. 25 SEPT. Potage aux poireaux, carbonade flamande ou quiche au Maroilles aop, poêlée de légumes pommes rôsti, pont-l'évêque aop, raisin
MAR. 26 SEPT. Coleslaw, cordon bleu ou croc soja fromage, haricots verts, coquillettes bio, fromage bio, compote bio
MER. 27 SEPT. Betteraves bio et maïs, dos de colin frais, sauce beurre blanc, riz bio créole, brocolis, fromage blanc, salade de fruits frais
JEU. 28 SEPT. Salade d'automne, omelette bio sauce poivrons, semoule bio, courgettes bio, flan vanille nappé de caramel, pomme
VEN. 29 SEPT. Salade de tomates au basilic, parmentier de boeuf bio ou de poisson, salade verte, yaourt, éclair au chocolat.